

保護者 各位

中能登町立中能登中学校
校長 水谷内 良郎
(公印省略)

令和 6 年度 保護者アンケート (12 月) の結果について

12 月に実施しました保護者アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。保護者の皆様からのご意見を参考に、今後の改善に生かしていきたいと考えております。今後とも、本校の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

1. 評価結果について

回答 422 名 (434 名中) 今回回収率 97.2%

A よくあてはまる B ややあてはまる C あまりあてはまらない D まったくあてはまらない E よく分からない

項 目	A	B	C	D	E	12 月	7 月との比較
						A+B (%)	A+B (%)
							E (%)
1 学校は、おたよりやホームページなどを通して保護者に情報を伝えている。 (学校だより、学年だより、各種だより、メール配信、ホームページなど)	172	225	14	2	9	94%	-0.6% -0.2%
2 学校は、電話やいろいろな問い合わせに対応している。(電話対応、来校時対応など)	179	187	9	3	42	87%	1.4% -0.5%
3 学校は、保護者や地域の人々と話す機会を設けている。(学校公開、学校行事、学校運営協議会など)	110	232	34	2	44	81%	6.0% -5.9%
4 学校は、保護者・家庭への連絡をきめ細かく行っている。 (配信メール、学校だより、各種だより、電話連絡など)	173	211	24	2	12	91%	-1.3% 1.0%
5 学校の施設・設備は整っている。	196	193	8	1	24	92%	1.8% -1.1%
6 校舎内は清掃され、運動場も手入れがされている。	172	186	19	1	44	85%	5.4% -5.7%
7 先生は、わかりやすい授業に努めている。 (授業参観など)	107	193	18	1	103	71%	-0.3% -0.7%
8 先生は、子どもたちの間違った行動を指導してくれている。 (通学指導、服装指導など)	115	194	38	3	72	73%	-1.8% -1.4%
9 先生は、子どもたちの相談に応じてくれる。 (教育相談、悩み相談、進路相談など)	109	198	27	2	86	73%	2.2% -1.8%
10 子どもたちは、学校が楽しいと言っている。	127	189	67	18	21	75%	-4.7% 0.3%
11 子どもたちは、学校行事に積極的に参加している。	178	183	31	7	23	86%	0.5% -1.8%
12 子どもたちは、部活動(学校外活動も含む)に意欲的に参加して(取り組んで)いる。	186	161	36	17	20	83%	-3.6% 0.6%
13 子どもたちは、生徒会活動・委員会活動に積極的に参加している。	126	168	36	10	82	70%	-1.6% 1.0%
14 子どもたちは、あいさつをしている。	134	197	44	4	43	78%	-1.9% -0.6%
15 PTA の会合や活動は、参加・出席しやすい。	54	190	79	13	85	58%	0.2% -3.2%
16 お子様には、家庭学習の習慣がついていますか。	69	159	135	53	5	54%	-3.3% -0.9%
17 お子様に携帯電話(スマートフォン)を持たせていますか。	は い	274	い い え	148	65% 71%	5.9%	-2.4%
18 お子様に通信機能付きゲーム機(PSP、DS など)や、通信機能付き音楽プレーヤー(iPod touch など)を持たせていますか。		299		123			
19 お子様の通信機器(スマートフォンやタブレットなど)の使用時間は、家庭学習のための使用以外で、1 日あたり 1 時間以内ですか。	は い	95	い い え	327	23% 69%	-2.8%	-5.9%
20 保護者の方は、学校の行事(授業参観、PTA 総会紙面参加も含む)に参加していますか。		290		132			

2. 全体を通じて

項目3については、A+Bの肯定的答の割合が6.0%増加、Eの「よく分からない」の答が減っています。学校での取組状況を少しご理解いただくことができたのかと思います。また、項目15・16については、依然としてA+Bの割合が60%以下となっています。アンケートでのご意見もあるとおり、保護者の皆様が学校での教育活動に参加しやすい日程の設定や学校での様子がご理解いただけたよう、今後改善に努めたいと思います。

3. 保護者の皆様からのご意見と回答～一部抜粋～

◆行事について

- ・働き方改革は大切ですし理解しているつもりですが、変更可能な行事は他校(小中)と連携して日程を、バラしてもらえると参加しやすいです。
- ・鳥屋小学校の運動会日と中能登中学校の学校祭日が重なってしまい、子供の成長が満足して見られなかった。
⇒小中で日程を調整し、雨天延期になっても重ならないようにしたいと思います。

◆学習面について

- ・家庭学習は大切だが、受験生に対して部活を引退した後、学校でも勉強できるように教室を開放して頂けると助かります。
⇒放課後に校内に残っていて問題行動が見られたことが過去にあり、バスを待つ生徒以外の生徒が学習で残る対応はしていませんでした。このアンケートでご意見をいただき、学習意欲のある生徒については、1月以降は対応しております。
- ・近隣、他の中学に比べて勉強に対する感度が低いと感じます。意識的に早めに県レベルの成績の感度をつけないと3年になって慌てる事になります。
⇒進路に関する情報については、1年次から共有できるよう各学年で指導しております。毎月の集会等でも、必ず学習面についての内容を生徒に伝え、共有しています。ぜひご家庭でも進路や将来のことについてお話しする機会を設けていただき、日常的な学習の取組に生かされるようご協力お願いします。

◆生活面について

- ・いつも有り難うございます。授業や部活動、修学旅行、アレルギー対応等、先生方には感謝しています。これから進学の事等で相談する事もあると思いますが、宜しくお願ひします。
⇒授業以外のことにおいても、子供たちの日々の生活に密接にかかわることですので、学校と家庭で連携し子供たちが安心して学校生活を送れるようサポートしていきたいと思います。そのため、今後も保護者の皆様には、貴重なご意見を出していただき、今後の指導改善に生かしていきたいと思います。ご協力の程、よろしくお願ひいたします。
- ・ものがなくなったり、学級内やトイレで嫌な思いをしてる子供がいると聞きました。学校生活が悪化してるのかなと少し心配です。
⇒悪ふざけがいじめにつながる可能性が見られる行動や言動など、教職員全員でアンテナを高くし、生徒が安心して過ごせるよう、日々情報共有し指導にあたっています。気になる点がありましたら、いつでも学校までご連絡ください。
- ・子供たちの間違った行動とはどういう行動でしょうか？校則を作る前に子供たちの立場になり、考えて欲しいです。
・時には厳しい指導も必要だと思いますが、子供の人格を尊重した注意の仕方をしていただきたいです。
⇒校則は何のためにあるのか、なぜ守るのか、など子供たち自身が考え、自分たちの行動について正しい判断ができる力を身に付けられるように学校では指導しています。必要に応じて、校則の見直しも生徒と話し合いながら行ってきました。どんな問題があったのか、よくお子様と話し合っていただければ幸いです。もちろん、指導にあたっては、今後も生徒の人権に配慮し行なっていきます。

◆ご家庭へのお知らせについて

- ・お知らせがメールで届かないものがあります。こちらのアンケートもメールは届かず、別件でコドモンを開いて気が付きました。これまでもメールで届かないものがあり気づかなかったことがあります。
⇒メールでも配信するようにします。コドモンでの配信内容を必ずご確認いただくようお願ひします。
- ・お便りが全部届いているのか不安になる事があります（体験入学、進路に関するもの等）コドモンで箇条書きで良いので、お便り配布したものが分かると助かります。
⇒成績や進路関係の書類等、特に保護者の方にご確認いただく書類を配付した際には、お知らせします。
- ・通知表渡しの時間変更等、コドモンで連絡してもよいでしょうか。
⇒コドモンでは、基本的に欠席・遅刻・早退等の連絡のために利用するようお願ひしております。用紙での回答が難し

い場合は、ご利用いただいてもかまいません。

日中にコドモンにお迎えの連絡を入れられても、伝わらないことがありますので、ご了承ください。

・夏休みの宿題で賞をいただきましたが、学校だよりの「栄光の軌跡」で掲載されていませんでした。また、部活動で結果を出しても掲載されないものがありました。その子にしては一回限りの大切な結果がそのまま過ぎ去るので、各担当の先生方には今後もできる限り漏れることのないようにお願いしたいです。

⇒表彰については、賞典が届き次第、集会で表彰伝達を行い、お便りにもできるだけ掲載しております。夏休みの宿題でも、12月に結果が届いたものもありますので、随時紹介しております。ご了承ください。

また、部活動については、連盟や協会主催の大会等すべて紹介できていないことがあるかと思います。紙面の関係で掲載できないこともありますが、今後検討します。

◆PTA活動について

・PTAは、平日に集まることが多い、負担が大きい。土曜日や日曜日に集まった方がいいと思う。

⇒お集まりいただく日程については、土・日はいろいろなご予定も他にあることを鑑み、平日の限られた時間内でできるよう、調整させていただいております。ご都合がつかず、欠席される場合は、学校にご連絡ください。

・PTA役員選出を他人が選んでいますが、強制なのでしょうか？本人に確認されているのでしょうか？

⇒もちろん、ご本人のご意思を確認させていただいたうえで、選出できるように候補の方にはお集まりいただいています。一方的に決めることはありません。

・草むしりの時期をずらすか、時間を20~30分程にして欲しい。あの時期に1時間近くはつらいので。

⇒来年度の活動について検討します。

◆給食について

・子供達が二学期から給食の量が少なくなつて味付けも薄くなつたように感じると言うのですが、そのような変化はありますか？ご飯も以前のように盛り付けると最後の方は足りなくなつてしまうそうです。物価高の影響もあるかと思いますが、これからも栄養満点の給食で子供達の成長と健康を支えて頂けたら嬉しいです。

⇒調理員さんが減となり、2学期以降はごはんを業者さんで炊飯していただいているため、少し量が減ったと感じたのかもしれません。アンケートでのご意見を基に、量を調整しています。貴重なご意見、ありがとうございました。

◆交通安全について

・自転車のマナーが悪いと思います。道路にはみ出たり、並走したりしていることもあります。ヘルメットも使用していない子もいます。

⇒今は冬場で自転車通学の生徒は少ないので、3月に自転車通学が増える時期を見計らって、1・2年生対象に交通安全教室実施が決定しています。自転車のマナーや、校区内の通学路で危険な箇所等、警察の方に直接お話をご指導していただく予定です。

ヘルメットを使用していない生徒を見かけられましたら、地域の方として、直接お声掛け指導してくださると、ありがとうございます。

・駐輪場横に車を停める人がまだ見受けられます。

⇒お迎えに来られた車が駐輪場前に縦列駐車されると、見通しが悪くなり、生徒も車の間を通ったりすることになり大変危険です。冬場であっても、駐車場のルールを守っていただこうとお願いします。

・部活後に子供達が親の車を探していて〇〇部の子が車のサイドミラーにぶつかってそのまま行きました。気付かないのかわからないですが、ぶつかった時は車の中で音楽をかけていても気付くぐらいの音がしました。隣の車の方もこちらを見たので隣のサイドミラーにもぶつかった可能性があります。暗いので気をつけるように注意してもらえますか？

⇒駐車場に関するトラブルについては、その時に気付かれたのでしたら、その場での対応が一番だったかと思います。学校でも生徒への注意喚起は継続して行います。

◆その他

・部活動が地域移行になるのが不満です。

⇒国の動向を受けて、町教育委員会が今後の見通しをもって中心となって進めている取組です。今年度は週末の活動をまず地域移行としてきましたが、来年度以降は平日の活動についても可能な部活から少しづつ地域移行になっていくことが予想されます。不安や不満に感じられる内容をぜひ、顧問や学校にお話しいただき、改善に向けて対応したいと思います。

- ・リモートで授業はまだ受けられませんか？
⇒登校状況に応じて、ご希望があれば対応することは可能です。
- ・色々な問題があると思いますが、スマホを学校にもっていけると、特に冬期の部活帰りの連絡に便利だと思います。公衆電話が2台ともテレカが使えると嬉しいです。
⇒通常の日程では部活動終了時間はほぼ予定どおりですし、事前におたよりやコドモンで No 部活動 Day もお知らせしています。お迎えの時間が大幅に変更になる際には、学校からも保護者に連絡しています。体調不良等でお迎えが必要な時も、学校から連絡をさせていただいている。
- 町の施設であるため、10 円硬貨でかける機器を学校で交換することはできません。どちらの機器でも利用できるようカードや小銭の準備をしておいてください。
- ・地震など心配のある最近の状況、それ以外でも、携帯電話を持っていてほしいと思うことがよくある。決まりだし仕方ないとは思っているが、不便を感じることがよくある。
⇒公衆電話は電話線から電源をとっており、停電になったとしても電話線さえ切断されなければ問題なく使えるため、災害時でも通話制限を受けず優先電話となっています。学校から連絡する際には、公衆電話の利用をお願いします。ただ、登下校途中で災害等が起こったりすることを想定すると、不安に感じられることがあるかと思います。校区外からの登下校や、JRなどの交通機関が急に運休になったりすることもあるため、登下校時に不安がある等の理由が明確であれば、申請をしていただき携帯電話を持ってくることは可能です。ただし、日中は担任に預ける、ルールを守って使用する、ということを徹底していただく必要があります。